



E ENTREVISTA. JAVIERA TOLEDO (INDEP.), alcaldesa de Villa Alemana que va a la reelección:

“La burocracia fue una piedra en el zapato en varias oportunidades”

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Tras las críticas vertidas por el candidato de la oposición, Nelson Estay, a la actual gestión comunal, la alcaldesa de Villa Alemana, Javiera Toledo, se muestra optimista frente al proceso electoral de este fin de semana, señalando que el escenario es similar al vivido en 2021, instancia en la cual debió enfrentar como independiente fuera de pacto a los conglomerados políticos que hoy conforman el oficialismo y la oposición.

- Cuando surgió la candidatura oficialista de Edith Alvear (PC), usted planteó que era un cálculo electoral. ¿Fue así finalmente?

- Claro que hubo un cálculo electoral con miras a las elecciones que se vienen. Villa Alemana es una ciudad que marca tendencia electoral en la provincia y las carreras por las diputaciones y senaturías ya se desataron junto con la campaña municipal. Desde nuestro proyecto, el foco está puesto en seguir trabajando por Villa Alemana y no en cálculos políticos. Es por eso que conformamos una amplia lista de candidaturas a concejales que siempre han trabajado por Villa Alemana en sus distintas áreas, con claro arraigo en nuestra ciudad.

- Si tuviera que proyectar, ¿cuánto cree que perjudicará a su reelección la existencia de este proyecto oficialista?

- La elección pasada el escenario no fue distinto. Nuestra opción tuvo que enfrentarse a la candidatura del sector que hoy es oficialista, y la derecha iba con el mismo candidato de hoy. Pero tal como en ese entonces, confiamos en que las villalemaninas y villalemaninos sabrán decidir y elegir a quien mejor los represente. Hoy día tienen tres opciones, la



TOLEDO REPRESENTA AL COLECTIVO LA VILLA ALEMANA QUE QUEREMOS.

“Proyectamos una inversión de más de \$450 millones para 2025 en programas comunitarios y comerciales, iluminación, aumento de flota vehicular y mejoramiento de sistemas de vigilancia”.

no ha sido siempre de un respeto mutuo y de trabajo colaborativo para una buena gestión. Así se dio en el lamentable megaincendio del verano recién pasado y así se ha ido dando con las distintas reparticiones. En mi rol de alcaldesa, debo anteponer siempre el bienestar de nuestras vecinas y vecinos, más allá de la cercanía o lejanía con el gobierno de turno.

“TRATO DÉSPOTA”

- Sobre el candidato de la oposición, Nelson Estay, y sus críticas

bajadores. Nuestro mismo equipo ha sido testigo de este trato déspota hacia los demás. En resumen, representa todo aquello que queremos superar en la política.

IDEA DE CONTINUIDAD

- Usted, que fue cercana al alcalde Sharp de Valparaíso, ¿qué opinión de que se desmarcara del proyecto del gobernador Mundaca? ¿La identifica el gobernador?

- Nuestra relación con el gobernador Mundaca, y con el Consejo Regional también, fue de trabajo colaborativo. Iniciativas importantes en nuestra ciudad fueron financiadas gracias a ese trabajo en conjunto. Pero más allá de esa relación institucional entre el municipio y la gobernación, la contienda electoral requiere de compromisos más allá de lo meramente institucional; y en ese entendido, el gobernador Mundaca declaró cuáles son sus candidaturas en las distintas comunas de la provincia. Por eso, nosotros hemos llamado a la libertad de acción en

de nosotros, basado en el buen trato y la transparencia, y es hoy las distintas comunidades organizadas lo agradecen. Lo queremos abrir el municipio hacia la comunidad, haciendo de la cogestión algo mucho más que un eslogan. No se trata de la confianza en una figura política, sino en un proyecto que se ha ido fraguando y madurando en estos tres años de gobierno comunal. Más que confiar en mí, confío en el trabajo que hemos hecho con vecinos y vecinas en esta construcción de ciudad. La Villa Alemana que Queremos, como dice el nombre de nuestro colectivo, aún no se alcanza, por lo que aún queda mucho trabajo por delante.

- ¿Qué temas quedaron pendientes? Por ejemplo, en seguridad, que es un área crítica.

- Hay mucho trabajo por hacer, queremos que Villa Alemana siga creciendo y abriéndose a un futuro más tranquilo. Entendemos la seguridad como un conjunto de acciones y tópicos que confluyen en ella. Por eso, además de la inyección de más de \$450 millones para 2025 en programas comunitarios y comerciales, iluminación, aumento de flota vehicular y mejoramiento de sistemas de vigilancia, también proyectamos un nuevo centro comuna de salud mental integral, que aborde también factores psicosociales y espirituales, sumando las terapias alternativas a los procesos de tratamiento. La idea, además, es que integre una red amplia que incluya camas hospitalarias, consultorios especializados y opciones de larga estadía.

- ¿Qué autocrítica le deja esta etapa en el municipio?

- La autocrítica que hago es que siento que entramos con expectativas muy altas en cuanto a lo que se podría hacer durante es-